

Ahora bien, si el partido conservador venia compuesto con semejantes individuos; ó mejor dicho, si casi todos los individuos de ideas conservadoras, venian envueltos en la esplicada corriente indiferente ¿que podia logicamente esperarse? Ni más, ni menos, de lo sucedido.

Mientras la situacion normal se sostuvo y no surgieron inconvenientes, las pocas escepciones que haciendose superiores á sus correligionarios, cumplieron su deber de ciudadanos, pudieron tranquilamente aplicar su actividad, al cuidado y desarrollo de los intereses comunes, que se les habian confiado. Desde el momento, empero, en que se inició la oposicion y se conjuraron los elementos, se hizo necesaria la concentracion de fuerzas, adoptando resueltamente una actitud defensiva. En vano la esperamos.

Los esfuerzos que individualmente practicaron, aquellos á quien directamente se atacaba, no eran suficientes; porque la situacion requería armas iguales, sino superiores, á las del enemigo.

¿Se pretendia la imposicion del número? ; pues, con el número debia contestarse. ¿Demostraban los adversarios una resolucion firme? ; pues, debia oponerse á ella, otra inquebrantable. Siempre y en todas circunstancias, debió hacerse caso omiso de los espantajos y amenazas, dados á la publicidad, con el solo objeto de amedrentar á los espíritus pusilánimes; nunca debió mirarse otro objetivo, que el sosten del principio de autoridad, cuyo desconocimiento debia producir fatales consecuencias.

Desgraciadamente, nada fué bastante para sacar á la generalidad de su indiferentismo: la agrupacion que debió ser de resistencia, no dió señales de vida; y la autoridad quedó completamente sola y sin medios para repeler los efectos del torbellino desencadenado.

Los acuerdos y conclusiones sentadas por la Corporacion Municipal no se sostuvieron; la desidia de todos trajo consigo concesiones denigrantes; y desde entonces el principio de autoridad, desconocido y menospreciado, anda por los suelos.

Los instrumentos inconscientes, promovedores del conflicto, han recibido ya el desengaño y obtenido el abandono, de la mano que les instigó exclusivamente en provecho propio.

Algunos han recibido el pago de su infidelidad ó traicion con sus amigos, y disfrutan el premio de su servilismo; obligando quizá las circunstancias, á que si no se les respeta, se les tema. Cuando cambien, obtendrán tan solo, y con justicia, el general desprecio.

Si la apatia individual y la falta de union han ocasionado tanto desconcierto, justo es, sean los primeros en reparar el mal causado, aquellos que con su actitud lo acarrearón.

Ayer, carecieron de valor para aunarse en la defensa y repeler el peligro. Aleccionados con la experiencia, no deben hoy titubear, prestando el contingente de sus fuerzas é inteligencia para lograr la acertada direccion de los intereses comunes.

Dado el ejemplo, otras agrupaciones se formarán con programa definido; surgirá la discusion en el terreno legal, y podrán en su vista escogitarse las soluciones mas acertadas.

Entonces la preponderancia de uno, quedará extinguida, imposibilitando la administracion por intermediario, y efecto de las condiciones que la discusion formal requiere, tendremos la satisfaccion de que desaparezcan los fantoches.

IMPRESIONES.

Aquellos individuos de que hablamos en nuestro primer número, autores de una nueva publicacion destinada á combatir "La Reforma,, han dado principio á sus trabajos.

No se crea, empero, que hayan publicado el periodico, ni mucho menos; porque tal sistema á lo costoso, reúne la circunstancia de mostrarse al descubierto, exponiendose á encontrar su merecido: ni se crea tampoco que hayan tenido el valor de consignar sus ataques por medio de un remitido en los dos periodicos de la capital, que les han servido de instrumento.

Los dos sueltos publicados por "El Diluvio,, y "La Publicidad,, respectivamente, correspondientes al 21 del actual, demuestran cumplidamente las cualidades que adornan á sus autores y que á buen seguro no ocultan por modestia.

En especial, el publicado por el colega posibilista es muy sustancioso, y no podemos resistir el deseo de presentarlo integro á nuestros lectores.

Dice así: "El Domingo último se publicó en Granollers un nuevo periodico, que, segun se nos asegura, es su propietario y director, el administrador subalterno de rentas de aquella villa.

El nuevo colega se titula "La Reforma, y uno de sus principales objetos es enderezar los entuertos de la capital del Vallés y su comarca. Hasta aquí el objeto es laudable y no tendria nada de particular, si el sábado último no hubiese recibido el Director de "La Reforma,, la visita de un funcionario de la Delegacion de Hacienda, que en union del Alcalde y el Secretario, intervinieron en los libros sellando y lacrando las puertas de la subalterna de rentas.

Esta vez los pájaros han tirado á las escopetas.,,

Ja ven los señores incognitos, que ayudamos en lo posible á que adquieran publicidad sus farsas. Es el medio que encontramos más apropiado, para ridiculizarlos.

* * *

Se susurra sin que nos sea posible confirmar por hoy la noticia, que se han establecido ciertas corrientes de aproximacion entre el Diputado por este Distrito y el Alcalde de un pueblo vecino, que se distinguia por la marcada oposicion en que se hallaba colocado respecto aquel, así como por el largo periodo que ha desempeñado la Alcaldia.

Si la aproximacion se convierte en inteligencia definitiva, dudamos de sus buenos resultados, pues nunca hemos fiado en la suma de cantidades heterogeneas.

El factor de que se trata bien pudiera ser que en lugar de suma, diera en definitiva por resultado una verdadera resta.

Al tiempo.

* * *

Tiene gracia la afirmacion de que uno de nuestros principales objetos, es enderezar los entuertos de la capital del Vallés y su comarca.

Nosotros no hemos dicho nunca tal cosa, ni hemos hablado de entuertos; pero desde hoy tenemos la conviccion de su existencia.

Y procuraremos enderezarlos, cuando nos sean conocidos.

* * *

"Esta vez los pájaros han tirado á las escopetas.,,

¿Pájaros? La expresion se halla lastimosamente equivocada. Los pájaros suben francamente al aire descubriendo su cuerpo. Tan solo los reptiles, muerden, ocultos en la maleza.

Tratandose, en consecuencia, de reptiles, la única dificultad es sacarlos de su escondrijo, pues una vez á la luz; no se hacen necesarias escopetas. Es más propio pisarles la cabeza.

* * *

Tenemos á la vista una carta anonima dirigida á la Direccion de este periodico, á fin de que nos hagamos cargo de ciertos abusos que se notan, en el Casino de esta villa y escitemos el celo del Sr. Presidente para que desaparezcan.

No podemos ocuparnos de los particulares que se descan, pues respetamos el caracter privado de la Sociedad á que se refieren. Como individuos de la misma, somos los primeros en reconocer que tales asuntos procede no se hagan públicos, siendo de la exclusiva incumbencia de la Junta Directiva. Acuda por tanto á la misma, el remitente.